

La nueva situación política en que hemos entrado después de las elecciones exige prestar una atención especial a la formación. La situación política cambia rápidamente y hay que ser capaces de encontrar las respuestas tácticas adecuadas dentro de la tradición y los métodos del marxismo revolucionario, lo cual exige una sólida formación de base; asimismo es necesario adelantar respuestas en temas nuevos o pocos desarrollados todavía (juventud, mujer, cuestión nacional ...). Por otra parte se abren nuevas e importantes perspectivas en la construcción del partido, lo cual implica el reclutamiento de centenares de nuevos militantes que llegarán sin una formación básica o con una formación marxista revolucionaria muy limitada, ya sea porque la desconocen, ya sea porque tienen una visión parcial del mismo debido a la influencia de otras corrientes del movimiento obrero. En estas condiciones la transmisión de una formación básica por mediación de los camaradas más antiguos y las instancias regulares del Partido es cada vez más insuficiente. La cantidad y la calidad de nuestro crecimiento, así como nuestra capacidad para convertirnos en una dirección alternativa para el movimiento obrero dependen, en buena medida de una buena política de formación.

Para hacer frente a esta situación se trata de relanzar y estabilizar una política de formación. El primer paso ha sido la constitución de la comisión de formación y la puesta en marcha de las primeras escuelas. Pero esta política no puede dar sus frutos si no va acompañada de una actividad de conjunto de las instancias del Partido que le presten la atención y la colaboración necesarias, contribuyendo a la selección de camaradas, a fijar unas prioridades de trabajo que permitan el necesario tiempo libre a los militantes que acuden a las escuelas, al control de la marcha de las escuelas y a su perfeccionamiento.

Las tareas inmediatas que se propone la comisión de formación son la puesta en marcha de una escuela de formación básica y de una escuela de cuadros.

Es obligado advertir que estas escuelas de formación no pretenden ni deben substituir el debate regular en las diferentes instancias del Partido y no deben, por tanto, solucionar los problemas de intervención cotidiana, por más que intentarán dar la máxima actualidad a sus sesiones y que se utilicen, de modo didáctico, ejemplos de política actual.

LA ESCUELA DE FORMACION BASICA

Esta escuela va dirigida, en un primer momento, a militantes a prueba, militantes a pleno derecho que no tengan un conocimiento de los temas de la escuela y simpatizantes avanzados. En un segundo momento se procurará que esta escuela sirva, fundamentalmente, para simpatizantes en proceso de integración al Partido.

La asistencia a la escuela supone una dedicación por parte de los militantes. Es necesario, pues, que las moles no carguen de trabajo a los asistentes, que efectúen una selección y un reparto de trabajo responsables. La escuela debe tener una regularidad incluso en medio de campañas intensas del Partido si quiere tener un mínimo de eficacia.

Cada comité dispondrá de un número determinado de plazas y deberá distribuir las de acuerdo con las células. En general se considera preferible que los asistentes pertenezcan a sectores diferentes de modo que puedan aportar diferentes experiencias y puntos de vistas.

Se llevará un control de los asistentes a las escuelas y se informará a los comités y células respectivos. La regularidad en la asistencia a la escuela debe ser un criterio para la entrada de nuevos militantes o el pase a militantes a pleno derecho. La asistencia a la escuela de camaradas que no se hayan apuntado al principio de la misma debe ser una excepción (camaradas que ya hayan recibido alguna de las charlas, que su mole considere que solo deben asistir a parte de ellas, ...)

La formación no puede consistir en el simple hecho de asistir a la escuela, si no que requiere un trabajo personal de lectura y estudio, una parte del cual hay que realizar necesariamente antes de la charla correspondiente. Sin ello el mé todo que proponemos perderá buena parte de su validez.

Cada charla durará 2 horas y se realizará de la siguiente manera: 1/2 h de exposición, destacando dos o tres ideas centrales; 3/4 de hora de trabajo en grupos reducidos de 10/12 personas; 3/4 h de conclusiones en Asamblea general. El ritmo será de una charla a la semana en días y horas fijos. Las charlas tendrán lugar en los locales del Partido. La escuela completa tendrá la duración aproximada de un trimestre.

LA ESCUELA DE CUADROS

Esta escuela va dirigida a militantes que tienen ya una formación marxista básica, cuyo nivel, para entendernos, llamaremos de comités, comisiones o similares. Se trata de profundizar en el conocimiento de algunos temas especialmente importantes para fundamentar nuestra intervención política.

Estas escuelas serán monotemáticas y a nivel de toda Catalunya; se desarrollarán durante un fin de semana y con un calendario irregular. Los asistentes deben ser seleccionados también por el correspondiente comité y acudir a la escuela después de un trabajo personal previo. Para que esto sea posible se facilitará antes de cada escuela un guión y una bibliografía. Cada tema se descompondrá en dos o tres partes y para cada uno de ellas se aplicará el método de: exposición-trabajo en grupos-Asamblea general.

Los primeros temas que se desarrollarán serán, por ese orden: cuestión nacional-guerra civil-eurocomunismo.

COMISION DE FORMACION

Tiene como tareas la preparación y el desarrollo de estas dos escuelas de formación. Se reunirá cada 15 días para valorar la marcha de estas escuelas, hacer modificaciones oportunas y programar nuevas actividades.

Se recuerda la necesidad de que Terrassa y Baix Llobregat envíen un camara da a esta comisión. Confirmar por teléfono si la próxima reunión es el martes 18 o el miércoles 19 a las 7h de la tarde.

TEMAS DE LA ESCUELA DE FORMACION BASICA

1. Clases sociales y Estado
2. La teoría de la revolución permanente
3. El estalinismo: origen y naturaleza
4. La crisis del estalinismo
5. El programa de Transición
6. La construcción del Partido
7. La revolución española (1936-37)
8. Historia de la IV Internacional
9. El socialismo que queremos

(Este esquema puede ser remodelado por la comisión de formación. En principio se piensa que los temas mujer, juventud y cuestión nacional estarán dentro de estos nueve temas generales.)

